



Universidad de Buenos Aires
Facultad de Ciencias Sociales



Instituto de Estudios de
América Latina y el Caribe



II Jornadas de estudios de América Latina y el Caribe: desafíos y debates actuales

24, 25 y 26 de septiembre de 2014

**Facultad de Ciencias Sociales – Universidad de Buenos Aires
Buenos Aires, Argentina**

SEGUNDA CIRCULAR

FECHAS IMPORTANTES

Fecha límite para la presentación de resúmenes **9 de junio de 2014**

Fecha límite para la presentación de ponencias **18 de agosto de 2014**

II Jornadas de estudios de América Latina y el Caribe **24, 25 y 26 de septiembre de 2014**

Contacto, envío de resúmenes y ponencias: iealc.jornadas2014@gmail.com

Toda la información disponible será también publicada en iealc.sociales.uba.ar

Desde IEALC nos satisface compartir las novedades respecto de las *II Jornadas de estudios de América Latina y el Caribe: desafíos y debates actuales*, a realizarse durante los días 24, 25 y 26 de septiembre de 2014.

La primera edición de nuestras jornadas ha sido un ámbito de discusión y diálogo entre aquellos que hoy piensan y escriben sobre América Latina y el Caribe. Esperamos, en esta nueva edición, consolidar y ampliar dicho espacio, invitando a participar a todos aquellos estudiantes e investigadores interesados en difundir y poner en debate sus trabajos e hipótesis, y nutrirse del diálogo con otras perspectivas. De este modo, estas jornadas esperan contribuir a la problematización de presente, pasado y futuro de la región a partir de varias de las preocupaciones que atañen a la realidad de nuestros países.

Los resúmenes deberán contar con una extensión máxima de 500 palabras, presentándose en formato A4, fuente Times New Roman 12 e interlineado 1,5.

Por otro lado, **la fecha límite para el envío de ponencias será el lunes 18 de agosto de 2014**. Las ponencias deberán contar con una extensión máxima de 10.000 palabras –

incluyendo citas y referencias bibliográficas-, presentándose en formato A4, fuente Times New Roman 12 e interlineado 1,5.

Los resúmenes y ponencias deberán ser encabezados de acuerdo al siguiente detalle: Eje temático sugerido - Autor/es: apellido y nombre - Inscripción institucional - Título de la ponencia. Por último, los archivos enviados deberán ser nombrados según el siguiente detalle: eje temático sugerido – autor/es. Asimismo, se deberá consignar eje temático sugerido en el “asunto” de correo electrónico. Todos los trabajos enviados serán publicados en el sitio web del IEALC. La inscripción de expositores y asistentes será de carácter **gratuito**.

Comité Académico: Waldo Ansaldi, Atilio Borón, Hugo Callelo, Rubén Dri, Patricia Funes, Eduardo Grüner, Néstor Kohan, Damián Loreti, Guillermo Mastrini, Pedro Pérez, Diego Raus, Emilio Taddei, Mabel Thwaites Rey, Mario Toer.

EJE 6: GOLPES DE ESTADO, REPRESIÓN INSTITUCIONAL Y VIOLENCIA POLÍTICA

Coordinan: Analía Goldentul - Florencia Lederman - Miguel Leone

Quien desee entender la transformación de las sociedades latinoamericanas no debiera desatender el papel que la violencia política ha tenido en el siglo XX. Violencia que encuentra su origen en conflictos de clases y que continúa de múltiples formas. Violencia que no se limita a las clases subalternas sino que se extiende a la ejercida por los Estados y/o los sectores dominantes. Violencia rural y urbana. Manifiesta o latente. Violencia que es, efectivamente, la forma predilecta de producción y transformación de un orden social específico.

Esta mesa propone funcionar como un espacio de diálogo entre estudiantes e investigadores abocados al estudio de la violencia pasada y presente en América Latina. La década del '50 fue un momento de inflexión en el continente: el período conocido como “la violencia” en Colombia, el derrocamiento de Arbenz en Guatemala y la Revolución Cubana, marcaron sin duda un punto de reacomodamiento en las estrategias de violencia y resistencia de diversos sectores políticos en la región. El Golpe de 1964 en Brasil fue el primero de una serie de dictaduras institucionales en las que la violencia estatal alcanzó su máxima expresión. Las décadas del '80 y el '90, las transiciones democráticas y el fin de la Guerra Fría representan probablemente otra gran mutación. Por último, los actuales mecanismos de desestabilización de gobiernos democráticos y los desplazamientos de mandatarios (como los casos de Honduras y Paraguay), comúnmente llamados “nuevos golpes de Estado”, “golpes blandos” o “golpes institucionales”, nos incitan a la creación de nuevos conceptos y a la revisión de los ya existentes. En tal dirección, creemos que aquellas líneas de interpretación que logran teorizar sin renegar de la historia son las más fructíferas a la hora aportar claves explicativas sobre este objeto de estudio. Siguiendo estos lineamientos, invitamos a pensar y problematizar las diversas formas de violencia política desde perspectivas capaces de combinar la imaginación sociológica con la evidencia histórica.